

## 2012, un buen año para el empleo en empresas de la BMV (El Financiero 28/02/13)

2012, un buen año para el empleo en empresas de la BMV (El Financiero 28/02/13) Miguel Ángel Pallares Gómez Jueves, 28 de febrero de 2013 Aumentaron en 67 mil plazas laborales sus plantillas. Elektra, Walmart, FEMSA y Mexichem, intensivas. Las utilidades totales, con cifras casi planas. · Las 50 grandes empresas bursátiles generaron 67.8 mil empleos en 2012 Las 50 empresas públicas más grandes de México crearon 67 mil 872 empleos en 2012, lo cual representó un incremento de 4 por ciento en comparación con las plazas del año previo. De acuerdo con un ejercicio realizado por EL FINANCIERO, el cual tomó en cuenta las 50 compañías con mayor valor de capitalización de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV), las plazas laborales totalizaron un millón 738 mil en 2012, mientras que el año anterior el número ascendía a un millón 671 mil puestos de trabajo. Los empleos de las empresas públicas son clasificados en tres categorías: funcionarios, empleados y obreros, de los cuales el segmento de empleados obtuvo el mayor crecimiento anual. En 2012 la categoría de funcionarios sumó cien mil 311 plazas, equivalente a una baja de 0.1 por ciento en comparación con los cien mil 409 empleos generados el año previo. La diferencia fue de 98 plazas menos. La categoría de empleados añadió 57 mil 699 plazas en el año, luego de que sumara un total de un millón 98 lugares de trabajo en 2012, lo cual representó un aumento de 5.54 por ciento contra un millón 40 puestos registrados en 2011. La cantidad de obreros registró un aumento de 1.94 por ciento, ya que añadió diez mil 271 plazas laborales. En 2012 los corporativos empleaban a 540 mil 134 obreros, mientras que un año antes la cifra era de 529 mil 863 puestos. Empresas Las empresas con mayor cantidad de empleos generados el año pasado fueron: Elektra, FEMSA, Walmart, Mexichem y Liverpool con 24 mil 526, 13 mil 890, diez mil 118, seis mil 619 y cinco mil 648 puestos laborales, respectivamente. Cabe mencionar que FEMSA aumentó su número de empleados por recientes fusiones y adquisiciones de nuevas empresas; la última fue la integración de Grupo Yoli a sus operaciones. Los corporativos con mayores pérdidas de plazas fueron: Corporación Geo, ICA, Gigante, Axtel y Homex, con la desaparición de siete mil 810, cinco mil 640, dos mil 494, mil 521 y mil 324 lugares de trabajo, respectivamente. En total fueron 36 empresas las que aumentaron su cantidad de trabajadores, mientras que sólo 14 reportaron recortes o pérdidas de plazas. Ganancias Cabe señalar que las utilidades netas en los 50 corporativos analizados tuvieron un incremento marginal de 0.36 por ciento, equivalente a un aumento de 829 mil 855 pesos. En 2012 las ganancias de estos corporativos ascendieron a 230 millones 326 mil pesos y el año previo totalizaron 229 millones 496 mil pesos. Cablevisión, Bachoco, Comercial Mexicana, Famsa y Pinfra fueron las empresas con mayor aumento del porcentaje de ganancias y, por el contrario, las compañías con pérdidas en sus utilidades fueron: Grupo Posadas, IDEAL, Cultiba, Elektra y AHMSA. En cuanto a activos, las 50 empresas registraron un aumento de 3.71 por ciento, con un aumento de 158 millones de pesos. En 2012, estos corporativos sumaron activos por cuatro mil 427 millones de pesos, cifra superior a los cuatro mil 268 millones alcanzados el año anterior. Las compañías que agregaron más activos fueron: Mexichem con 39.2 millones, FEMSA con 32.5 millones, América Móvil con 28.7 millones, Coca Cola FEMSA con 24 millones y Minera Frisco con 13 millones de pesos. Los corporativos con menos activos fueron: Cemex, con una disminución de 64 millones de pesos, Elektra con 14 millones, Comercial Mexicana con siete millones, Bimbo con cuatro millones y Modelo con tres millones de pesos.